

Lettre de Gand 23/24

Dimanche, le 18 juin 2023

Chers famille, amies et amis,

Le port de plaisance de **Vitry-le-François** est situé au confluent du canal latéral à la Loire, du canal de la Marne au Rhin et du canal baptisé depuis quelques années, le Champagne-Bourgogne. Le premier vient de Paris, le second va à Strasbourg et le troisième vous conduit à la Saône, au nord de Saint-Jean-de-Losne, d'où vous pouvez prendre le Canal de Bourgogne qui rejoint l'Yonne à Migennes, en passant par Dijon.

Le canal Campagne-Bourgogne s'appelait le Marne-Saône avant que le marketing de la région de ne le rebaptise. Les mariniers continuent à l'appeler le canal de Heuilley-Cotton, du nom du village où il rejoint la Saône.

Ces informations ne présentent aucun intérêt. Les navigateurs fluviaux, n'en n'ont rien à faire, car ils connaissent les rivières et les canaux de France et les terriens préfèrent les routes.

Depuis 17 ans, Pascale gère le port de plaisance de Vitry-le-François. Nous avons fait sa connaissance et on s'est lié d'amitié en 2006, la deuxième année de notre navigation avec le Chat Lune. Maintenant nous venons lui dire bonjour avec Charlotte.



Le **mont Aimé** est aujourd'hui un site viticole de grande importance, entouré de vignobles qui, en quasi mono-cépage chardonnay, donne le Champagne Blanc de Blancs.

FrancePassion nous a conduit chez Clémentine et Pierre-Yves Férat, **Champagnes Férat et Fils**, pour goûter le vin, acheter 2 bouteilles de Blanc de Blancs et passer la nuit. De leur domaine on aperçoit au loin le mont Aimé.

Je lis sur Wikipedia: *Le mont Aimé est un site géologique et paléontologique particulièrement remarquable : les formations géologiques qui le composent sont sans équivalent en Europe. Les couches sommitales ont livré de nombreuses empreintes de poissons fossiles tertiaires extrêmement bien conservés.*

Marleen commente, avec le réchauffement de la terre, il y aura bientôt à nouveau des poissons à cet endroit, il boiront du champagne.

Une promenade vespérale nous conduit jusqu'au sommet de la colline située en face de la maison des viticulteurs. On découvre une construction en pierre, surmontée d'une niche avec une madone qui porte à la main un calice. Une grille verrouillée ferme l'entrée, un escalier descend vers le fond, trop sombre pour en apercevoir la fin.

Clémentine nous dit que la légende veut que c'est l'aboutissement d'une galerie de fuite qui mène au château lequel se trouvait au sommet du mont Aimé. Une cité souterraine cathare existerait, sous les flancs du coteau.

L'article ci-dessous confirme ses dires: <https://www.catharisme.eu/5-h/5-1-h-cat/mont-aime/>

Le château n'existe plus, ses pierres ont servi à construire les maisons des villages voisins.

La statuette est l'effigie de Sainte Madeleine, elle a donné son nom au hameau du domaine de Férat.





Gilles est un personnage hors normes. Un peu fou, un peu anar, chaudronnier de formation, artisan de tous métiers, il peut travailler l'acier comme le carrelage, le bois ou la résine. Gourmet, il cuisine aussi bien qu'il fait de la confiture. Force de la nature, à près de 70 ans, accompagné de deux de ses fils, il a fait le tour de l'Irlande et il est remonté 2 fois au cap nord à vélo. Amateur d'art, selon ses moyens, il fait le bonheur de jeunes artistes et son bateau est un monument d'art brut. Grande gueule, d'une gentillesse sans limites, on l'adore.

À Meaux, sur le chantier de Nautic Center, le long de la Marne, il termine la finition de la Gabrielle, une péniche habitable de 14,95m sur 4,40m. Il est parti d'un vieux bateau à la coque en fer, qu'il a raccourci et élargi et dont il n'a gardé que la marquise et le moteur. Après sept années de travail, Gilles nous confie que la Gabrielle sera entièrement terminée en 2024.

Nous avons fait la connaissance de Gilles, lors de notre premier amarrage avec le Chat Lune, au port de l'Arsenal à Paris en 2005. C'était notre « maiden trip ».

Je vous livre ci-dessous quelques photos qui donne une idée du travail réalisé.



6 août 2016



14 juillet 2020







Après Meaux nous avons poussé Charlotte jusque Versailles, pour rendre visite à Fabien et Qing, des amis tout aussi haut en couleur et en intérêt que Gilles.

C'est également en 2005 que nous avons fait leur connaissance. À cette époque ils habitaient au port de l'Arsenal sur leur kotter Heliaster, le Chat Lune s'était amarré à côté deux.

J'en parlerai la semaine prochaine.
Je vous souhaite une bonne lecture.
La Bise,
Guy